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Der Kreisausschuss 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Ergebnisprotokoll 

der konstituierenden Sitzung des Energiebeirates Landkreis Gießen 
vom 17. April 2012 Beginn 16.40 Uhr – Ende: 18.50 Uhr 

 
 
Mitglieder des Energiebeirates Landkreis Gießen  
Prof. Dr. Siegfried Bauer Justus-Liebig-Universität 
Bernhard Becker FW-Fraktion 
Heinz Becker sachkundiger Bürger 
Bürgermeister Thomas Brunner Vertreter Teilraum West 
Mathias Fritz CDU-Fraktion 
Bürgermeister Peter Gefeller Vertreter Teilraum Nord 
Reinhard Hamel Gruppe Linkes Bündnis 
Anette Henkel als Vertreterin f. Gerhard Schmidt SPD-Fraktion 
Hinderk Hillebrands sachkundiger Bürger 
Hans Karpenstein sachkundiger Bürger 
Uwe Kühn sachkundiger Bürger 
Carsten Linnenberg sachkundiger Bürger 
Burkhard Meth EON-Mitte AG 
Peter Momper Bioenergieregion Mittelhessen 
Monika Neumaier ZAUG gGmbH 
Manfred Paul Bauernverband Gießen/Wetzlar/Dill e.V. 
Bürgermeister Horst Röhrig Vertreter Teilraum Süd 
Wolfgang Sahmland als Vertreter f. Stadträtin Astrid 
Eibelshäuser 

Magistrat der Stadt Gießen 

Harald Scherer Gruppe der FDP 
Hauptamtl. Kreisbeigeordnete Dr. Christiane Schmahl Landkreis Gießen 
Landrätin Anita Schneider Landkreis Gießen 
Reiner Scholl Bezirksschornsteinfegermeister 
Bernd Schwarz als Vertreter f. Oliver Kimpel Sparkasse Gießen 
Prof. Dr.-Ing. Ulf Theilen Technische Hochschule Mittelhessen 
Jan Weimer als Vertreter f. Martin Frettlöh Volksbank Mittelhessen 
Ina Weller als Vertreterin f. Reinhard Paul Stadtwerke Gießen 

 
Bürgermeister Rainer Wengorsch Vertreter Teilraum Ost 
Alexander Wright Fraktion  Bündnis 90/Die GRÜNEN 
Helmut Ziegler sachkundiger Bürger 
  
Mitglieder der Verwaltung  
Gabriele Gotthardt Stabsstelle Wirtschaftsförderung, 

Tourismus, Kreisentwicklung 
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Dr.-Ing. Manfred Felske-Zech Stabsstelle Wirtschaftsförderung, 
Tourismus, Kreisentwicklung 

Stephan Stein Untere Naturschutzbehörde 
Erwin Moor als Vertreter f. Karin Wandel Abfallwirtschaft 
  
Entschuldigt:  
Prof. Dr. Stefan Gäth Netzwerk KNUT 
Rolf Gnadl OVAG 
Martin Krauß sachkundiger Bürger 
Prof. Dr. Eckhardt Wiederuh sachkundiger Bürger 
  
Gast:  
Erwin Kloß  
  
Protokoll:  
Birgit Nuppeney Stabsstelle Wirtschaftsförderung, 

Tourismus, Kreisentwicklung 
 
 
 
TOP 1 

Frau Anita Schneider eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Sie weist auf 

die ausgehändigten Tischvorlagen zur konstituierenden Sitzung hin. 

 

TOP 2 

Frau Anita Schneider erläutert die Aufgaben und die Arbeitsweise des Energiebeirates 

Landkreis Gießen. Sie teilt mit, dass viele Unternehmen aus der Region ihr Interesse an 

der Mitarbeit im Energiebeirat bekundet haben und  schlägt vor, interessierte 

Unternehmen als Gäste zu den Sitzungen einzuladen und auch Firmenbesuche 

vorzusehen. 

Frau Anita Schneider weist auf die bereits getroffenen Beschlüsse des Kreistages hin 

und teilt mit, dass der Landkreis Gießen eine Förderzusage zur Erstellung eines 

Integrierten Klimaschutzeskonzeptes erhalten habe und dass der Landkreis Gießen als 

Starterregion in das Projekt 100 % Erneuerbare Energien des BMU aufgenommen 

wurde. 

Weiterhin weist Frau Anita Schneider auf den vorliegenden Entwurf der 

Geschäftsordnung hin. Sie schlägt vor, die Geschäftsordnung in der nächsten Sitzung 

zu verabschieden. Einwände und Ergänzungen zur Geschäftsordnung können vorab 

mitgeteilt werden. 

Sie bittet die Mitglieder des Energiebeirates, die von Institutionen entsandt wurden, 

Vertreter für den Verhinderungsfall zu benennen. 
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Auf Wunsch wird 

TOP 4 

vorgezogen. 

Der nächste Sitzungstermin wird auf den 20. November 2012, 17.00 Uhr festgelegt. 

 

 

TOP 3 

a) Zum Thema „Strom und Wärme aus Erneuerbaren Energien für den Landkreis  

   Gießen“ stellt Herr Dr.-Ing. Manfred Felske-Zech die bisherige Bestandsaufnahme,  

   Handlungseinsätze und Perspektiven vor (Präsentation liegt der Niederschrift als  

   Anlage 1 bei). 

 

b) Herr Prof. Dr.-Ing. Ulf Theilen stellt die Energetische Nutzung von Bioabfällen als  

   Biomassenpotenzial vor (Präsentation liegt der Niederschrift als Anlage 2 bei). 

 

Frau Anita Schneider bedankt sich für die Präsentationen und eröffnet die  Aussprache.  

Es schließt sich eine rege Diskussion an, insbesondere zum Thema Biomüll / Biomasse. 

An der Diskussion beteiligen sich: Frau Weller, Herr Ziegler, Herr Röhrig, Herr Dr.-Ing. 

Felske-Zech, Prof. Dr.-Ing. Theilen, Herr Paul, Herr Linnenberg, Frau Schneider, Frau Dr. 

Schmahl, Herr Brunner, Herr Scherer, Herr H. Becker, Herr Hillebrand, Frau Gotthardt, 

Herr B. Becker, Herr Momper, Herr Prof. Dr. Bauer, Herr Wright, Frau Neumaier, Herr 

Scholl und Herr Kloß.  

Herr Thomas Brunner schlägt vor, zum Thema energetische Biomüllverwertung eine 

Arbeitsgruppe zu  gründen, die in der nächsten Sitzung erste Ergebnisse dem 

Energiebeirat aufzeigen soll. 

Frau Dr. Christiane Schmahl betont, dass bereits Arbeitsgruppen bei der  

Abfallwirtschaft bestehen und lädt zur Mitarbeit  ein. 

Frau Anita Schneider schlägt vor, dass der Fachdienst Abfallwirtschaft in der 

November-Sitzung einen Überblick über die bisherigen Arbeiten zur energetischen Bio-

Abfallverwertung gibt. 

 

Weitere Themen der Aussprache sind das Integrierte Klimaschutzprojekt und die 

Erhöhung der Energieeffizienz als Teil der Energiepolitik. 

Frau Gabriele Gotthardt schlägt vor, innerhalb eines geplanten Internetauftritts zur 

Energiepolitik Informationen und Mitteilungen einzustellen und ggf. einen geschützten 
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Bereich für die Mitglieder des Energiebeirates zu schaffen. Bis dahin sollten Hinweise 

bzw. Informationen per E-Mail an die Stabsstelle für Wirtschaftsförderung, Tourismus, 

Kreisentwicklung geleitet werden, die diese dann an die Mitglieder des Energiebeirates 

weiterleitet. 

 

Frau Anita Schneider fasst die Diskussion zusammen und schlägt folgende Themen für 

die nächste Sitzung vor: 

 

1. Erste Ergebnisse des Integrierten Klimaschutzkonzeptes 

2. Bioabfall – Input der Kreisverwaltung / Abfallwirtschaft 

3. Energieeffizienz – Nutzerverhalten. 

4. Geschäftsordnung 

 

 

Frau Anita Schneider bedankt sich für die Teilnahme und schließt die Sitzung. 

 

 

 

     

Anita Schneider  Birgit Nuppeney 

Landrätin  Schriftführerin 

 
 
 
 
 


